

Antrag

20.10.2021

Der Kreistag/ der zuständige Fachausschuss möge beschließen:

Die Kliniken an der Paar (Standort Aichach/ Friedberg) werden zu „Green Hospitals“. Der Werksausschuss beauftragt die Geschäftsleitung der Kliniken an der Paar sich an der „Green Hospital Initiative Bayern“ zu beteiligen und mögliche Einsparpotentiale und Aktionen umzusetzen.

1. Die Kliniken an der Paar prüfen gemeinsam mit dem Bayerischen Staatsministerium für Gesundheit und die Pflege zunächst in einem „Quick Check“ und anschließend in einer intensiveren Begutachtung der beiden Häuser möglichen Einsparpotentiale und Benennen diese mit den entsprechenden Maßnahmen
2. Die Geschäftsführung erarbeitet eine Zielsetzung auf Basis der ermittelten Einsparpotentiale und setzt zeitliche Rahmen, bis diese erreicht werden sollen.
3. Auf eine entsprechende Außenwirkung sowie Vorreiterrolle in der Region soll hingearbeitet werden.
4. Sollten bereits Initiativen der „Green Hospital“ Maßnahmen erfolgt sein oder in Planung stehen, legt die Geschäftsführung dem Ausschuss einen aktuellen Sachstandsbericht vor.

1

Begründung:

Der Klimawandel und der damit einhergehende Temperaturanstieg bringen vielfältige Veränderungen der Lebenswelt mit sich. Die sich zuspitzenden Umweltentwicklungen beeinflussen die Gesundheit der Menschen wesentlich.

Gesundheitsschutz gelingt nur mit nachhaltigem Klima- und Umweltschutz. Die Green Hospital Initiative des Freistaates Bayern kombiniert dabei die Bereiche Gesundheit und Klima. Neben den fokussierten ökologischen Zielen stehen auch die ökonomischen Vorteile dieser Initiative heraus. Durch die Einsparung von Ressourcen und Energieträgern ergeben sich auch enorme finanzielle Einsparpotentiale für die Häuser.

Schätzungen zufolge könnten allein bayerische Krankenhäuser durch energetische Verbesserungen rund eine Million Tonnen CO₂ einsparen. Das würde gleichzeitig die innerbetrieblichen Energiekosten um rund 105 Millionen Euro (ungefähr 1.400 Euro pro Bett und Jahr) verringern. Diese Einsparpotentiale zu nutzen, ist daher nicht nur ökologisch, sondern auch wirtschaftlich sinnvoll.

Bündnis 90/ Die Grünen Aichach-Friedberg
Fraktionsvorsitzende: Marion Brülls
fam.bruells@arcor.de
Stv. Fraktionsvorsitzender: Stefan Lindauer
info@lindauer-stefan.de



Schließlich können die Kliniken an der Paar mit dieser Initiative eine Vorbildfunktion für andere Kliniken in der Region annehmen, was das öffentliche Ansehen der Häuser weiter steigern wird und als Alleinstellungsmerkmal herausgearbeitet werden kann.

Marion Brülls
Fraktionsvorsitzende

Stefan Lindauer
stv. Fraktionsvorsitzender

Weiterführende Links:

<https://www.stmgp.bayern.de/meine-themen/fuer-krankenhausbetreiber/green-hospital/>

<https://www.aerzteblatt.de/archiv/212983/Green-Hospitals-Klimaschutz-im-Krankenhaus>